
   

平成 27 年 9 月 20 日  

伊丹小学校区  まちあるき 

参加者アンケート結果（回答数 35） 
 
 
 

問 1 本日の「まちあるき」はいかがでしたか？ 

①よかった （25）  ②まあまあよかった （8）  ③どちらでもない （2） ④ややよくなかった （0） ⑤よくなかった （0） 
  

■まちあるきを通じて、まちを再発見できた 

・よく三軒寺という言葉が出ているがよくわかった。 

・伊丹も坂が多いのだということがよくわかりました。 

・知らない街並みを歩けてよかった。 

・ふだん歩かないところが歩けてよかった。 

・日頃感じなかった所を改めて目にふれ、よかった。 

・始めて通ったところがあった。 

・改めて伊丹の街並を見ることができた。 

・伊丹小学校の位置関係が勉強になった。 

・再確認できたのがよかった。防犯カメラの位置の確認ができた。 

（資源、よいところ） 

・宮西ガーデンのような住環境の中に小さな緑があるとホッとします。 

・初めて歩く知らない街並、清水の入り込んだ道は家並はきちんとしていて驚かされ、安心した。 

・猪名野神社で日本麻のイベントを行っていた。相撲のけい古も見ることができた。 

・平素はよく通る道や街並みですが視点を変えて見るとまた見えてくるものがある。よいところは花のある街

並、清掃された道路など。 

・交差点の見通しがよかった。 

（問題点、課題） 

・子ども達にとって安全かを意識しながら歩けてよかった。 

・問題箇所が明らかになった。 

・話等で聞いていたことを歩いてみて実際に理解できたことがある。（例：子どもの遊び場が尐ない等） 

・①自転車のルール無視②歩行者の通行区分不可③生徒の横並び走行が気になった。 

（障がいのある人から見た問題点、課題） 

・障がい者の方と一緒にまわって今まで知らなかった、分からなかった部分がかなりあり参考になった。 

・障がい者の方がおられたので特に信号のある場所の案内音声が小さい。分からない事が多々ある事がよく

理解できた。 

・障がい者の人にとっては、信号の音声がある所とない所があるので大変だなと思いました。 

・視覚障がいの方に参加していただき点字ブロックの有無などに気づかされた。（当事者の方がいなかったら

気付かなかったからよかった） 

・改めて歩道の段差やトイレや掲示版などなおす必要があるなと思いました。息子の車いすを押してもらったの

も嬉しかったです。 

 

■まちあるきの実施に対する意見 

【よかったところ】 

・尐人数だったのでゆっくり歩け、知らない路地も歩けてよかった。 

・机上論でなく実際にまちを、色んな立場の方達と一緒にグループで歩いてふだん気付かなかった新たな発見

がありました。 

・いろいろな人の意見が聞けて気づかなかったところがわかった。 

・「まち歩き」はまちを身近に再発見できる機会になった。 

・趣旨はよかったと思う。 



・歩いて見る事の大切さ、重要性を感じた。 

・校区外の参加者もあり、大変参考になったとのことでした。 

（案内がよかった） 

・リーダーの説明がよく分かり、昔の事がよく分かった。古い街、新しい街とか競合している住みやすい街。 

・説明がありわかりやすかった 

・説明もていねいでわかりやすかった。 

（参加者について） 

・参加者全体で 50名で、積極的な姿勢でよかった。 

・盲導犬と一緒に行動する機会がありよかったです。 

・子どもの目線で大人が目に見えない所までみているのですごいなあと思いました。 

・実際に健常者の方と歩くことで、日頃あまり気にされていなかったであろうことを一緒に見ていただけた。 

・多様な視点からの意見があり参考になった。 

 

（時間が短かった） 

・時間が短かった。 

・平常パトロールの 1/3 しかまわれなかった。 

・内容としてはよかったが前回と同様。時間が尐なく限られていたのでまとめるのが大変だった。 

・尐し歩く設定時間が短く予定コースを全部回れなかったのが残念だった。 

 

■その他 

・お天気がよかった。 

・地域ビジョンづくりの先行地域の活動状況が尐し理解できた。 

・色々とよかった。 

・いろいろ勉強になったからよかった。 

 

 

問 2 各グループでの意見交換や、発表を受けて気づいたこと、言い損ねたことがあればご記入ください。  
■まちあるきで気づいたこと 

【まちのよいところ】 

・猪名野神社では白凰のまわしが備えてあった。 

・地下道が生徒の作品などで明るくなった。 

・主基公園のそばに防災スピーカーがあると知りました。 

・伊丹から山が見える風景がいいなと思いました。 

・公園の掲示板や防災スピーカーの位置の確認ができた。 

 

【まちの問題点・課題】 

・狭い場所が伊丹は多く、そこを自転車がよく通る。自転車マナー。 

・段差が減ればよいと思う。 

・道路問題がつい話題になっていまいますが、もう尐し植木の問題を考えようと思いました。 

・清水桜ヶ丘を歩いて坂がけっこうある。特に自転車は注意。 

・今日は通らなかったがアンティークホール南東は階段が見えないものには危ない。ことば蔵への道の点字ブ

ロックなし。 

・全体的に危ないがキーワード？ 

・歩道が狭い。自転車車道。 

・伊丹小校区は駅前ということで伊丹の顔となるべくきれいな街並を維持していかないとと感じました。 

・車イスの人が困られていることがわかった。 

 

【その他】 



・まち歩きではいい点より課題などマイナス点に焦点が向けられるなあと感じました。 

 

■運営に対する意見（時間が短かった） 

・発表時間が短くて残念。 

・各コースとも時間的に不足。 

 

■今後に向けた意見 

・私自身は有岡小学校区に住んでいますが今日の視点を自分の住んでいる地域に持ち帰って活かしていっ

て、伊丹市全体が安心で住みよい町になるよう微力ながら力になればと思いました。 

・通学路に絞り、住民、学校、公安委員会、道路管理者でまちあるきをし、問題箇所の改善につなげるような取

組みをしてはどうか。 

 

問 3 今後もこのような「まちあるき」があれば参加しますか？ 

① 参加したい （27） ② 参加しない （0） ③ 内容による （3） ④わからない （2） 無記入 （3） 

 

問 4 10月 25日（日）の「第 2回意見交換会」には参加しますか？ 

① 参加する予定 （23） ② 参加しない （4） ③ 未定・わからない （6）  無記入 （2）  
  

 

問 5 その他、地域ビジョンづくりに向けて、ご意見があれば、ご記入ください。 

■今後の進め方 

・提案事項を言う場合は地元地域のグループに入るのがよいのでは。グループ編成が今回はバラバラであっ

た。 

・他校区役員、関係者へに参加よびかけはいかがでしょうか？ 

・車椅子の方等障がい者の参加がある場合は時間に配慮して頂きたいと感じました。 

・10/25の会は長い時間をかけて意見交換をしたいです。 

・歩いてこそわかることが多い！ 

・障がい当事者の方の意見もきいて欲しい。 

・伊丹郷町と共に発展する用がんばりたい。 

 

■考慮する必要があるまちの課題 

・自転車の印が道路にあればと思う。（市役所の西側） 

・タバコの吸い殻、ポイ捨てがある。 

・野良猫も見られる。 

・放置自転車 

・ゲリラ雨が年々増えているので水害対策が気になります。排水はできているか？浸水したときの対策を知り

たいです。 

・金岡清水の復活 

 

■その他 

・アンケートを 8,000以上配布したのに解答が 1,500弱、14％位なのが尐々疑問が残る。せめて 30％以上にな

らなかったか。 

・阪急電車の東商店街の開発はなぜ中止になったのか。 

 


